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Pôle Proximité Attractivité Ville Durable 
Service vie des quartiers 
 

Relevé de Conclusions 
Réunion du jeudi 3 mars 2022 – Mairie du Bourg 

 

Objet : CONSEIL DE QUARTIER EST 
 
ÉTAIENT PRÉSENTS : COUROUAU Sandra ; DELAVANT Delphine ; DELRIEU 
Alain ; DENOO Dominique ; DUPLAN Georges ; PERRIER Alain ; REY Mathieu ; 
SAUVANT Julie ; TROALEN Loïc. 
 
ETAIT EXCUSEE : LEMOUNEAU Pauline ; CORREIA Laetitia ; TSATI Raymond  
 

  
ÉLUS PRÉSENTS : BONNEFOY Christine ; DUBROUS François-Xavier 
 
 
En début de séance nous informons l’ensemble des membres de la démission de 
Jérémy BLEJAN et d’Aurélie CASSIER. 
Elles feront l’objet d’une délibération dédiée lors du conseil municipal de fin d’année 
(décembre 2022). 
 

I – INFORMATIONS GÉNÉRALES COMMUNIQUÉES PAR LA COMMUNE 
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Retour sur les points abordés lors des précédentes réunions 
officielles  

 

Camp petit chemin de Leyran – camp Charpak 
Quelles sont les avancées de ce dossier ? 
2 courriers de Monsieur le Maire ont été adressé le 26 janvier 2022 :  
Courrier à l’attention du Président de Bordeaux Métropole,  
Courrier à Madame La Préfète, rappelant la situation et que le camp a fait l’objet de 52 
interventions du SDIS en 2021. 
 
Projet de création d’un marché alimentaire nocturne. Quelles sont les avancées de ce 
dossier ? Pourquoi ne pas le faire place du vieux château ? 
Le projet avance bien et pourrait se faire place Marc Dulout. La place du vieux château 
n’a pas été rétrocédée à la Ville et est donc sur le domaine privé. 
 
 
Projet de création d’un marché alimentaire nocturne. Quelles sont les 
avancées de ce dossier? Pourquoi ne pas l’implanter place du vieux château ? 
 
La place du vieux château ne sera pas rétrocédée tout de suite à la Ville. Un projet de 
marché alimentaire semi-nocturne est en cours d’élaboration pour la Place Marc 
Dulout. 

 

 
Chemin Touton intersection rue des Anciens combattants priorité à droite non 
respectée – situation à chaque fois dangereuse. Demande d’implantation d’un 
« stop » sur le chemin Touton 

 

Une demande d’étude d’implantation d’un panneau « Stop » a été soumise à Bordeaux 
Métropole. La Ville tiendra informé les membres à réception des conclusions de cette 
étude. 
 
Rue Swheitzer –La matérialisation des places de stationnement empêche le bon 
croisement des véhicules. 
Ce dispositif est volontaire car il permet de casser la vitesse. C’est un dispositif 
réglementaire et étudié pour que le passage des véhicules se fasse avec le principe 
de la priorité. 
Les membres demandent s’il serait possible de changer le sens de la priorité. 
La question sera posée aux services techniques. 
 
Les clôtures devant Cemex tombent tout le temps sur le trottoir. 
La réception des travaux est prévue pour la fin d’été 2022, les clôtures seront retirées 
à cette échéance. 
 
Incivilités rue et placette Pythagore – certains riverains se plaignent d’incivilités 
(déjections canines non ramassées). 
Il peut être envisagé l’implantation d’un panneau de sensibilisation si le problème 
perdurait. 
 
Il est constaté que le stationnement alterné n’est pas respecté, chemin Tillon.  
5 contrôles du respect du stationnement en alternat bimensuel ont été réalisés en 
2021 et 1 contrôle en 2022. 2 véhicules ont été verbalisés en 2021. 
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La Police municipale a noté la nécessité de refaire une campagne d’avertissement, 
en réponse à la demande du Conseil de quartier. 
 
Nouveaux points soumis à l’ordre du jour 
 
Grand plan vert : où en sont les plantations et mobilier prévus sur l’espace vert 
Pythagore ? 
Les plantations rue Pythagore, seront faites la semaine du 28 février. 
Le planning d’implantation du mobilier sera réalisé avant la fin mai. 

 
Les trottoirs sont-ils praticables avenue Général Castelnau ? 
Ils sont praticables sur un côté. 
L’intégration d’une piste cyclable et la révision du cheminement piéton (demande 
inscrite dans le contrat de codéveloppement) ont été demandé aux services de 
Bordeaux Métropole  
 
Pourquoi le ralentisseur juste avant la crèche a-t-il été enlevé ? 
Le ralentisseur n’était pas compatible avec le passage du bus. 
 
 
Une vidéo circule sur facebook concernant la perte de ciment aux abords du 
site de la Cemex. 
Est-il possible légalement de leur demander de nettoyer ces espaces et de 
stopper cette accumulation ? 
Avant que cette publication apparaisse sur les réseaux sociaux l’entrepris avait été 

mise en demeure. Depuis, tout a été remis au propre. 

Un employé de la Cemex est chargé de constater matin et soir que le caniveau n’est 

pas plein de ciment. (Avant ils remplissaient les camions toupies à l’œil, à présent ils 

ont l’outil pour mesurer le niveau de remplissage et ainsi éviter que cela déborde). 

 
Citoyens vigilants – participation citoyenne 

Les réunions se poursuivent et la dernière réunion aura lieu le 30 mars avec les 
référents du quartier Est. 

Objectifs fixés : 
Relancer le dispositif en mobilisant d’avantage de référents par quartier  
- Voir si la charte est toujours en cohérence avec le dispositif  
- Relancer une campagne de communication sur le dispositif (boitage, article dans VO 
mag)  
- Elargir le dispositif aux cambriolages de véhicules  

- A l’issu des quatre réunions, une plénière tout quartier sera organisée en présence 
de la police nationale avec tous les référents. 

 

Lutte contre la proliferation des moustiques : quels dispositifs sont prévus en 
2022 ?  

La commune dispose encore de 235 pièges en vente. La revente est prévue le 30 

mars prochain – 7,5 € le piège. Aucun équipement collectif ne sera implanté sur la 

commune : leur efficacité étant relative et leur acquisition rapidement onéreuse. 

Une exposition de l’ARS (Agence Régionale de Santé) sur le thème débutera en avril. 
Du 5 au 16 avril, au centre socio-culturel Les Etoiles. 
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La boite à livres de la Place Marc Dulout est saturée, peut-on prévoir 
l’implantation d’une seconde ou d’une boite plus grande ? 

Une demande a été faite auprès de la directrice adjointe des services techniques en 

charge de ce type d’équipements, pour planifier l’implantation d’une seconde boite. 

Mise en place de « radars de bruits ». Etude/relevés de bruits.  
Quels dispositifs existent ? 
Un plan de gestion du bruit est mis en place par Bordeaux Métropole. Il prévoit la 
realization de relevés de bruit et la mise en place d’actions d’abaissement du bruit. 
4 points noirs de bruits ont été identifiés sur la commune. 
 
La communication autour des conseils de quartier est insuffisante selon les 
co-présidents des conseils de quartier. 
Les outils de communication existent et mis à disposition pour communiquer sur 
l’activité des instances de concertation. 
 
Les membres peuvent également être identifiés lors d’événements/festivités de 
quartier. 
Fin juin : organisation des « quartiers d’été » par le service culturel, possibilité de 
prévoir une action du conseil de quartier (mise en place d’un barnum possible). Les 
membres du conseil de quartier pourront participer et soumettre des idées d’action 
pour cette occasion conviviale et festive, ouverte à tous. 
 
Le conseil de quartier demande à la mairie de fournir aux enfants qui prennent 
le vélo, des gilets de protection visibles, ou sinon de prévoir ce dispositif dans 
le cadre de la sécurité routière auprès des primaires. 

Les gilets jaunes ne seront surement pas très bien reçus par les enfants. Les services 

vie des quartiers et communication recherchent un objet sympa qui répondrait à cette 

demande. Ils pourraient être remis dans le cadre des événements organisés sur le 

theme de la mobilité.  

Il est constaté du stationnement parfois gênant au12 boulevard Chevrefin. 
Il monopolise plusieurs places (6 voitures). Entreprise déclarée – vente 
automobile. 
Un camion plateau vient également chercher des véhicules Place Marc Dulout. 
Il s’agit d’un importateur automobile, actif depuis 2 ans. 
On n’est pas en présence d’un stationnement non irrégulier,  

La Police municipal n’a pas constaté d’abus dans la mesure où un roulement du 
stationnement de ces véhicules s’effectue. 
 
 
Prochaine réunion officielle : jeudi 7 juillet 2022, à 19h30, mairie annexe du 
Bourg 


